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Réunion du Comité Éducation de 
l'AMA 

29, 30, 31 mars 2023 
 

Compte rendu de la réunion 
 

MEMBRES AMA 

Kady TOUNKARA (Présidente)  

Sian CLANCY (virtuelle) 

Karri DAWSON  

Erik DUIVEN 

Mark HARRINGTON  

Aditya KUMAR 

Nina MAKUC 

Leonardo Jose MATARUNA DOS SANTOS 

Anna MGUNI 

Yaya YAMAMOTO 

Thierry ZINTZ 

 

Katrien DAELMAN (Responsable principale, 
Programmes de compétences, Éducation) 

Soutenu par d'autres membres du 
département de l'éducation, conformément à 
l'ordre du jour 

Erika ARMITANO (Admin) 

OBSERVATEURS 

Liene KOZLOVSKA, Conseil de l'Europe 
(virtuelle) 

Raluca PETRE-SANDOR, UNESCO 
(Excusée) 

Adriana ESCOBAR, Membre du Conseil des 
athlètes de l’AMA (virtuelle) 

 

 

À NOTER : Une réunion conjointe s'est tenue le 29 mars, à laquelle ont participé tous les membres du Groupe consultatif 

d'experts de recherche en sciences sociales 

Le Comité Éducation de l'AMA (Comité) s'est réuni en personne les 29, 30 et 31 mars 2023. Les résultats et le résumé des 

discussions du Comité Éducation sont présentés ci-dessous. 

 

1. La présidente du Comité Éducation a souhaité la bienvenue aux membres et a présenté la réunion, l'ordre du jour 

et a partagé les nouvelles et les observations depuis la dernière réunion. 

2. Le Comité Éducation a accueilli chaleureusement la nomination d’un nouveau membre ; M. Moonkyue SHIN (Corée 

du Sud). 

https://www.wada-ama.org/fr/groupe-consultatif-dexperts-de-recherche-en-sciences-sociales
https://www.wada-ama.org/fr/groupe-consultatif-dexperts-de-recherche-en-sciences-sociales
https://www.wada-ama.org/fr/comite-education
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3. Le Comité a souhaité la bienvenue à la représentante du Conseil de l'Europe (Liene KOZLOVSKA) et au membre 

du Conseil des athlètes de l'AMA (Adriana ESCOBAR) en tant qu'observatrices et contributrices appréciées à la 

réunion, et a accepté les excuses reçues de l'UNESCO (Raluca PETRE-SANDOR). 

4. Lors de la réunion conjointe du Groupe consultatif d'experts de recherche en sciences sociales et du Comité, qui 

s'est tenue le 29 mars 2023, Rob Donovan, président du Groupe consultatif, a présenté une vue d'ensemble du 

Programme de bourses de recherche en sciences sociales lancé le 14 octobre 2021, ainsi que les 

recommandations de financement pour le Programme de bourses en sciences sociales 2023. Le Comité a reconnu 

la qualité du processus d'examen entrepris par le SSREAG et les évaluateurs indépendants pour le travail accompli 

dans la revue des 51 demandes reçues. Le Comité a également souligné l'importance de voir les organisations 

nationales antidopage (ONAD) et/ou les fédérations internationales soutenir et s'impliquer dans ces projets de 

recherche afin que la recherche soit utile et pertinente. 

5. Le Comité a approuvé les recommandations de bourses faites par le Groupe consultatif d’experts en sciences 

sociales et a accepté que les 9 projets de recherche soient soumis au Comité exécutif de l'AMA pour approbation 

formelle lors de sa réunion de mai 2023.   

6. Les membres ont maximisé le temps passé avec le Groupe consultatif d’experts en sciences sociales en discutant 

des priorités et des domaines d'intérêt de la recherche en sciences sociales à l’aide d’une liste de sujets précis afin 

d’en discuter de façon plus approfondie. La réunion conjointe a ainsi été conclue.  

7. Le comité a reçu une mise à jour des activités de l'AMA et des activités du département Éducation depuis la dernière 

réunion. 

8. Le Comité a également pris connaissance d'une mise à jour concernant la stratégie et les priorités de la recherche 

en sciences sociales pour l'année 3 et a assisté à une présentation des projets commandés, notamment les travaux 

relatifs à l'établissement d'un indice de prévalence du dopage, la création d'un groupe de travail chargé d'examiner 

la question du dopage involontaire, la mise à jour d'un dossier de recherche pour les OAD, ainsi que les résultats 

de l'étude de faisabilité visant à établir un réseau consacrés au sport propre et ceux d'une enquête auprès des 

parties prenantes menée par la Plateforme de collaboration des sciences sociales. 

9. Les membres du Comité ont participé à une discussion de groupe sur les suppléments nutritionnels. Les membres 

ont partagé leurs propres approches éducatives, soulignant l'importance de définir avec précision les 

comportements sportifs sains, ainsi que la nécessité de formuler des messages clairs et des conseils sur la manière 

d'éduquer sur les suppléments tout en tenant compte des disparités locales et régionales. 

10. Le deuxième jour de la réunion du Comité, les membres ont reçu une mise à jour sur les sessions d’éducation lors 

du dernier symposium de l'AMA, et ont entendu quelques points saillants, en particulier l'importance de l'éducation 

pour rééquilibrer le système : soutenir et prévenir autant qu'attraper et punir, et l'autre sur les leçons tirées de la 

mise en œuvre du Standard international pour l'éducation et de l'évaluation de la conformité. 

11. Le Comité a reçu a une mise à jour concernant le programme pilote du Cadre mondial d'apprentissage et de 

développement (GLDF) durant laquelle ont été présentés les standards professionnels pour les rôles des 

administrateurs d'autorisation d'usage à des fins thérapeutiques (AUT) et membres des comités d'AUT dont ces 

derniers ont été produits par le groupe de travail technique sur l'AUT. Ces normes professionnelles ont été 

https://www.wada-ama.org/fr/groupe-consultatif-dexperts-de-recherche-en-sciences-sociales
https://www.wada-ama.org/fr/nouvelles/lama-lance-un-appel-de-candidatures-pour-son-programme-de-bourses-de-recherche-en-0
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accueillies favorablement par le Comité éducation et communiquées par la présidente au Comité Exécutif lors de 

la réunion de mai. En complément, le lancement du projet GLDF4CleanSport a été annoncé. Il s'agit d'un projet 

financé par l'Union Européenne (UE) visant à développer davantage le travail sur la capacité des OAD. Le Comité 

a également été informé des initiatives visant à renforcer l'assurance qualité de la formation et le développement 

professionnel continu proposé aux praticiens des OAD, au-delà de la formation initiale du GLDF. 

12. Le Comité a été informé de l'état d'avancement du processus de conformité lié à la norme internationale pour 

l'éducation, qui a fourni des données sur les Tiers 1 et 2. Une discussion préliminaire a également eu lieu avec le 

Comité afin d'identifier les changements qui méritent d'être apportés lors du prochain cycle de révision du Standard 

international pour l'éducation. 

13. Les résultats de l'enquête menée auprès des participants à la Conférence mondiale sur l'éducation de septembre 

2022 ont été présentés au Comité. Ils reflètent une conférence très fructueuse et témoignent du rôle central joué 

par l'hôte, Sport Integrity Australia (SIA), dans sa réussite. Le Comité a échangé des idées afin de maintenir le 

programme de la Conférence mondiale sur l'éducation, engageant, pour les futures éditions. 

14. Le Comité a favorablement accueilli et approuvé la stratégie d'apprentissage numérique et la stratégie d'éducation 

élaborées par le département de l'éducation dont le but est de définir le cadre des activités d'apprentissage et 

d'éducation numériques, sous réserve des processus de planification organisationnelle et de budgétisation 

nécessaires à leur mise en œuvre. 

15. Le Comité a reçu une mise à jour sur les activités d'apprentissage numérique, en particulier la présentation du 

rapport ADEL Two Year On (‘ADEL deux an après’, en anglais) qui sera publié sur le site de l’AMA prochainement. 

Les membres du Comité ont félicité l'AMA pour les résultats obtenus par ADEL en deux ans et ont accueilli 

favorablement les domaines de développement pour 2023.  

16. Le Comité s'est vu présenter les plans de communication de l'AMA pour la Journée Franc Jeu 2023 et a 

accueilli avec enthousiasme cette importante célébration annuelle, appelant à une meilleure visibilité et à 

obtenir davantage d'informations sur la manière dont les OAD peuvent contribuer à cette journée. 

17. Le Comité a examiné et approuvé la proposition de plan de travail du comité de l'éducation pour 2023 et a 

également convenu de maintenir les groupes de travail afin de tirer parti des connaissances et de l'expertise des 

membres. Les membres ont demandé que le plan de travail soit mis à jour conformément à la discussion et réémis. 

18. L'ONUDC a présenté au Comité la stratégie de l'organisme des Nations Unies en matière de drogues de synthèse 

et les domaines de collaboration possibles avec le département de l'éducation. Le Comité a apprécié l'opportunité 

d'aborder le sujet d'un point de vue éducatif et a demandé une réunion de suivi pour étudier plus en détail les 

synergies avec leur mandat.

19. Il a été rappelé au Comité que la prochaine réunion officielle aura lieu en ligne, le mercredi 13 et le jeudi 14 

septembre 2023.

 

 

 

 


